

VICTOR HUGO VÁSQUEZ

A tiempo de saludar al estimando hermano Dr. José Graziano da Silva, Director General de la FAO y Jefes de las Delegaciones de los países miembros de esta prestigiosa organización internacional, que reconoce como su objetivo fundamental la erradicación del hambre en el mundo; aprovecho esta ocasión para expresarles:

Primero: A nombre del Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, nuestro hermano Evo Morales Ayma, presento nuestros agradecimientos a la FAO por el apoyo recibido para la declaración del Año Internacional de la Quinua 2013.

Asimismo, deseo compartir con los representantes de los países presentes en esta Conferencia, algunos logros en torno a este importante cultivo:

- i) Estamos impulsando la implementación de sistemas agroalimentarios sostenibles, como modelo de desarrollo que promueve el incremento de la producción quinua, reduce la degradación del ambiente natural y la amenaza a los ecosistemas y la biodiversidad. Es decir, podemos incrementar nuestra producción a más 1 millón de hectáreas al 2025[1], en pleno equilibrio con nuestra Madre Tierra “La Pachamama”.
- ii) Contamos con la más amplia colección de Recursos Genéticos del Mundo (3.104 accesiones), ubicada en la localidad de Tolarapa-Cochabamba, a 3.450 m.s.n.m.; más de 200 ecotipos caracterizados y más de 300 variedades nativas, entre ellas las silvestres.
- iii) Para conservar las especies del grano de oro andino, se creará un Centro Internacional de la Quinua donde se pueda recuperar, conservar y mejorar las semillas para ponerlas a disposición de los productores.
- iv) También, se está desarrollando una importante promoción de la quinua en varios países del mundo, que en el futuro

podría significar una alternativa importante para enfrentar la inseguridad alimentaria de nuestros pueblos más vulnerables.

Segundo: Nuestro hermano Presidente, durante el informe realizado el año 2012 ante nuestra Asamblea Legislativa, planteó la Agenda Patriótica 2025, cuyos ejes principales son: La erradicación de la extrema pobreza y analfabetismo; El logro de la seguridad alimentaria con soberanía; La universalización de los servicios básicos; El acceso pleno a servicios de salud y tecnología; y el fomento al deporte, la cultura y las artes.

Confiamos en alcanzar los desafíos planteados en la Agenda Patriótica, pues contamos con el compromiso y apoyo de las organizaciones sociales y productivas más importantes del país.

Tercero: Respaldamos moral y materialmente los objetivos estratégicos de la FAO, que son: *La erradicación del hambre, de la inseguridad alimentaria, de la malnutrición; y la reducción de la pobreza rural*, porque fueron establecidos sobre la base del diálogo con los países miembros y guardan estrecha similitud con los objetivos estratégicos de la Agenda Patriótica 2025 de Bolivia.

Solicitamos a todas las delegaciones la aprobación del **PRESUPUESTO DEL BIENIO 2014-2015, propuesto por el Director General**, pues, destinar mayores recursos económicos al fortalecimiento del trabajo de la FAO en el área de la protección social es, uno de los pasos más sólidos para la erradicación del hambre en nuestros pueblos.

Hermanas y hermanos, hoy tenemos la gran responsabilidad histórica de consolidar el camino hacia la erradicación de la pobreza y el hambre en los pueblos del mundo, o definitivamente someterlos a un futuro de miseria y hambre, como parecen pretender algunos países industrializados.